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·广告

    本报讯（记者 李一能）前
天，本报报道了浦东上南花城
社区一居民因为邻里矛盾震

楼器连开 5年，导致全楼居民
苦不堪言的事件。报道引发了

广大网友读者的强烈关注，并
呼吁尽快停止震楼行为。昨天

中午，新民晚报记者再次来到

上南花城事发居民楼，发现持
续了 5年之久的“噪声攻击”

已经偃旗息鼓。居民们说，这
是最开心的一天。

一位居民告诉记者，从前
天晚上开始，震楼的力度就明

显减弱，敲击声频率减缓了不
少。而从昨天上午 9时后，持

续了 5年的噪声突然停止，居
民们在微信群中表示“幸福来

得太突然”。

在多年来深受其苦的 702

室王阿婆家中，两位老人正享

受着失而复得的安静时光。王
阿婆说，502业主有问题有委

屈，可以坐下来好好谈，影响全
楼邻居实在不应该。王阿婆还

表示，她并不记恨 502室的邻

居，大家以后还是好邻居。
而与 502 产生矛盾的另

一方王女士也表达了希望和解的意愿，她表示
希望能和楼下邻居好好聊聊，大家把话说开，心

里的结也许就能解开了。从采访之初，新民晚报
记者就试图联系 502业主，上门敲门无果，根据

邻居提供的电话打过去，刚报完家门就被挂断，
再拨就接不通了，发短信也如石沉大海。但新民

晚报记者会继续努力联系当事人。

该楼居民是否能够就此回归正常生活？5

年的积怨是否能在一念之间得以化解？502室

的居民会不会打开房门敞开心扉？新民晚报还
将对此事继续关注。

老邻居三年不讲话，奈何
装电梯居委做调解，言和
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    4月 29日中午，长宁区新泾四村居委

会正在进行一场调解会，居民区党总支书记
张骏这样开场：“加装一座电梯和睦一幢楼，

既然装电梯合同都签了，大家就把憋在心里
的话都说出来……”要知道，新渔路 250弄

12号楼 78岁的沈大新和 60多岁的周继全
已经快三年没讲话了。

矛盾 一次关于扫楼梯的争吵
2018年 6月的一天，一名搬运工把本

应送到其他楼道装修所需的黄沙送到了 12

号楼 6楼，知道送错后，又搬了下去，来来回
回弄得楼梯上全是黄沙。404室的沈大新看

到后马上开始清扫。这时正好 602室的周继
全路过。沈大新想让他帮忙，但他可能没有

听清也就并未理会。心直口快的沈大新马上

指责他：“你是党员我是群众，党员居然比群
众做得还不好。”两人就发生了争执，最终两

人的妻子也一起加入到争吵的队伍里，情绪
都很激动。要知道，两家人家之前关系是很

好的，来往密切，有什么事情都互相商量。周
继全的妻子之前生病，沈大新的妻子还一直

帮忙联系医生，帮助办理住院手续。
“这么好的邻居，因为这样一件小事而

这么多年不讲话，真是可惜啊！”张骏告诉记
者，因为这个事情，沈大新的妻子连楼组长

也不愿意做了。一年半前，张骏刚来这边工
作，作为居民区书记，特意找过沈大新的妻

子，希望能够支持居委会的工作。虽然她答
应了，但两家人还是不愿意讲话，楼道里像

发东西或填表格等所有需要见面交流的事
情，都是通过张骏转办。

契机 一封原本需要转办的信
这次 12号楼加装电梯，沈大新是召集

人，也是核心三人组成员（三人分别负责开

通银行卡、保管银行卡和设置密码）。整幢
楼的电梯款都是打到沈大新的银行卡上。

这周一，12号楼已经签好安装电梯的合同，
正在进行施工前的准备。但是，总费用中只

剩下应该由周继全承担的 4万多元一直未

到账。
周三，沈大新找到张骏说周继全不肯付

钱，希望他转交给周继全一封信，信的内容
如下：“周继全业主：加装电梯后层数越高得

益越多，按照受益越多出资相对低层多出资
的原则，现作以下分摊……望你们尽快将上

述金额及时转入规定账号，以利下一步加梯
工作顺利推进，望积极配合把好事办好，甚

谢！居民代表：沈大新 2021.4.28”。

张骏没想到，周继全夫妇主动找到他，
表示并不是不想付，而是暂时没有这么多

现金，钱都存了定期，如果现在取出会有利
息损失，希望能够在 6月和 8月分两次支

付，而且只要一有钱，也一定会第一时间提
前付。

张骏考虑，这样的付款方式，按照合同

上付给承建单位的付款进度，是来得及的。
沈大新和周继全两家本来就没有原则上的

过节，并非不可调和，正好借加装电梯为契
机，给他们搭个平台。于是，张骏利用午休时
间，邀请沈大新和周继全来到居委会，同时
也请来了业委会主任何贵如。在加装电梯

上，业委会担任了重要角色，需要代表全体

业主签字和盖章。

感动 一次敞开心扉后的和解
在调解会上，沈大新说，他性子直，当时

有可能在讲话过程中语气太冲，没控制好情

绪，伤了感情。何贵如表示，同一个楼道抬头
不见低头见的，前面关系那么好，为了这么

个小事情，好邻居三年不讲话非常可惜也很
不值得。从业委会层面讲，希望两人不再计

较，小区居民都和和睦睦，大家像以前一样

开开心心。
张骏说，吵架肯定没有好话说的，伤了

自尊，这个结一直留到现在。通过这次谈心
沟通，希望前面的事情一笔勾销，从现在开

始还是很好的朋友。他也对周继全指出：“你
是党员，要起到带头作用。”周继全解释，当

时他并没有听清楚，沈大新说的意思和自己
听的意思不太一样。

最后，沈大新主动站起来和周继全握手
言和，表示前面的事情一律不再计较，还是

好邻居。周继全也说：“我是共产党员，我一
定会主动参与，积极为楼道建设做贡献。”沈

大新点了点头。
“如果沈大新夫妇年纪大了，我可以来

接班。”周继全的话让张骏感动万分，“我感
到非常欣慰，今后他们可以齐心协力治理整

幢楼，为整幢楼的居民服务，这也是大家的
福气。”通过这件事情，张骏也认识到，社区

治理、矛盾化解，办法总比困难多，只要真心
实意去帮助老百姓解决问题化解矛盾，多试

几次也是值得的。
本报记者 屠瑜


